



Église Protestante Unie de Château-Thierry - Monneaux

Vivre ensemble n°23

Novembre-Décembre 2024

Édito

Chantez ...

L'automne est là. Les jours raccourcissent, avec novembre *'la feuille d'automne emportée par le vent, en ronde monotone...'*, chacun connaît la suite ! Et comme dit Stephan Eicher : *'les nouvelles sont mauvaises d'où qu'elles viennent'*, sale ambiance avec des conflits un peu partout, et comme si la mauvaise saison ne suffisait pas, les pluies importantes avec des inondations ici, et les cyclones là-bas qui apportent leurs lots de dévastations. Pouvons-nous avoir une prière, une pensée pour toutes ces détresses.

Et puis la fin de l'année approche, à partir du mois prochain, l'ouverture successive des cases des calendriers dits de l'Avent va rythmer les jours des enfants. Pour certains ce ne sera que l'attente de la case plus grande avec la confiserie la plus grosse et le jour d'après l'ouverture des cadeaux 'commandés au Père Noël', pour d'autres le mois va s'écouler dans l'attente de la fête qui célèbre la naissance de Jésus, la veillée peut-être, et une *'nuit bienveillante'*, le culte du 25 décembre, où le *'peuple fidèle'* se réunit certainement. Dans les deux cas décembre c'est l'attente d'un moment heureux, joyeux, comme on se souhaite à cette époque, car *'durant l'hiver austère un frais rameau jaillit'*. Et les familles qui seront réunies dans la maison chaude et décorée avec dans un coin un *'beau sapin'*.

Malgré tout, et quoiqu'il arrive, comme l'ange l'avait annoncé aux bergers, nous entendrons encore une fois une bonne nouvelle... *'Voici l'enfant nous est né...'*, une bonne nouvelle qui avait provoqué une trêve dans les tranchées il y a 110 ans. Serait-ce fou de demander trêves mieux cessez-le-feu et pourparlers de paix sur toute la terre, sur les terres en conflit ? *'You may say I'm a dreamer'* (Vous pouvez dire que je suis un rêveur). Certes, mais je vous invite toutefois à chanter maintenant :

Qu'aujourd'hui la paix descende,

Seigneur, sur tous tes enfants,

Et que partout l'on entende

Leurs hymnes reconnaissants...

Jean-Philippe Chartrain

« Le Seigneur est mon berger, je ne manquerai de rien » (Ps 23, 1)

LA VIE DE LA PAROISSE

Reconnaissance du Ministère du Conseil Presbytéral

Lors du culte du dimanche 29 septembre, à 10h30, au Temple de Château-Thierry, a eu lieu la reconnaissance de ministère du Conseil presbytéral, présidé par Pasteure Virginie Moyat. Au



sein de notre Église, les conseillers sont, avec le pasteur, les véritables responsables de la marche de la paroisse, tant sur le plan financier et gestionnaire qu'au niveau spirituel. Après leur élection, la Reconnaissance liturgique du Conseil presbytéral a été l'occasion de rappeler les engagements qu'ont pris les nouveaux conseillers. La

Pasteure, mais aussi tous les chrétiens présents ont été invités à imposer les mains sur le nouveau Conseil presbytéral.

Nos rencontres

Fête des Récoltes

Le dimanche 6 octobre, le culte était tourné vers une action de grâce pour les « récoltes ». Cette fête biblique est une des plus importantes et des plus joyeuses en Israël. Il s'agit de rendre grâce pour toutes les récoltes de l'année, parce que Dieu bénit le travail accompli. Pendant le culte nous avons dit merci pour tout ce que nous avons reçu, et pour manifester cette reconnaissance nous avons recueilli pendant le service de nombreux dons en nature, produits d'hygiène et d'alimentation qui ont été remis à l'Épicerie Sociale de la Croix-Rouge de Château-Thierry. Le Conseil Presbytéral a reçu en retour le message suivant d'Alain Henri Gaillard Président Unité locale :



« ... Je tiens à vous remercier et chacun de vos fidèles pour cet acte généreux de don solidaire et humanitaire.

Les produits collectés qui nous ont été remis, nous permettront de rendre plus riche, plus abondant, plus varié, le contenu des paniers remis aux personnes qui fréquentent notre

Epicerie sociale, personnes très démunies qui trouvent chez nous le moyen d'améliorer leur ordinaire mais aussi une forme de réconfort et d'aide matérielle et psychologique.

A vous-même et à chacun de vos fidèles, je transmets les meilleurs sentiments de la Croix-Rouge française. »

Jeunesse

Depuis 2009, l'Église Protestante Unie de France ancre sa dynamique jeunesse dans l'organisation d'un évènement national conçu par et pour les jeunes : le « Grand KIFF ».

Si tu as entre 14 et 20 ans, que tu as envie d'aller à la rencontre de jeunes de toute la France et d'autres pays, que tu veux vivre avec des centaines d'autres jeunes, 5 jours de fête, de jeux, de réflexion sur le thème « *Respire, Espère* ».

Le prochain « Grand KIFF » aura lieu du 25 au 29 juillet 2025 à la fondation John Bost à La Force dans le Sud-Ouest. Si tu es intéressé, tu peux te manifester auprès du Conseil Presbytéral pour connaître les modalités.

Dans nos familles

Notre doyenne a 101 ans

Une discrète silhouette participait au culte célébrant les 100 ans de notre temple le 3 juin dernier...et avait confectionné elle-même deux délicieux flans pour compléter le buffet qui a suivi ! Yvonne Brulé, notre doyenne, était déjà dans sa 1ère année lors de la construction du temple-mémorial américain, et la paroisse lui a souhaité un joyeux anniversaire avec un petit bouquet pour ses 101 ans bouquet qui lui a visiblement fait plaisir.

Tous nos meilleurs vœux Yvonne !



Décès

À la suite du décès de Madame MARESCAUX, dont le mari a tenu le KT, survenu le 15 septembre 2024, les obsèques religieuses ont eu lieu au Temple le 24 septembre.

Jésus dit : « Celui qui croit en moi, vivra, quand bien même il serait mort » Jean 11.25

PRÉDICATION DU CULTE DE RENTRÉE

Marc 8, 1-10 : *Confie à Dieu ta route car un nouveau projet de paroisse vient*

Chers frères et sœurs,

Nous voici de nouveau à la rentrée, scolaire, professionnelle et paroissiale, avec ses différentes propositions : cultes, catéchèse pour enfants et adultes, repas partagés, fête de Noël, etc...

En ce début d'année, pour ce culte en particulier, vous êtes venus certains de loin, comme les personnes qui sont autour de Jésus ce jour-là. « Il y a encore une foule autour de lui », dit le texte. Que sont-ils venus chercher ? et vous, je vous propose de vous poser aussi la question : pourquoi êtes-vous venus aujourd'hui ? Vous le savez précisément, vaguement ou peut-être pas du tout. La foule qui est là autour de Jésus est sûrement diverse aussi, mais il est certain que certains étaient venus pour voir, voir du nouveau car ils avaient entendu parler des miracles de cet homme Jésus juif, dans leur région, non juive. Oui, ils guérissaient aussi chez eux ! Étonnant ! Cela avait fait le tour du pays ! Cela les avait étonnés, peut-être pour certains redonné de l'espoir, de la saveur à la vie.

Alors ils étaient venus voir. Peut-être est-ce une bonne raison pour venir au culte, qui se déroule, chaque dimanche, différent ? Tout simplement pour venir voir du nouveau, redonner de l'espoir à nos vies difficiles, retrouver une saveur de vie, après avoir pu partager ce moment ensemble ?

Ce matin, je vous invite en effet à une lecture suivie de ce récit, et à chaque étape, à voir comment cela peut résonner dans vos vies personnelles et la vie de la paroisse.

Donc, vous êtes là, ils étaient là, autour de lui, depuis quelque temps déjà, depuis quelques jours peut-être pour certains, et ils commençaient à avoir faim. Jésus s'en rend compte et le dit aux disciples : « *Je suis ému par cette foule, voilà déjà trois jours qu'ils restent auprès de moi et qu'ils n'ont rien à manger* » (v2). Quel bonheur déjà d'entendre ce souci de Jésus de cette foule, de ces personnes, toutes différentes, qui sont venus jusqu'à lui, qui sont venus voir. À ce besoin de voir, Jésus va répondre par un repas.

Étonnant ! ou extraordinaire ? Jésus ne se situe pas où l'humain l'attend, toujours il est le Maître, toujours il décale, met du jeu, va plus loin, emmène plus loin, ailleurs, autrement. Jésus lui-même dans sa personne est ailleurs, plus loin : il est dans un pays non juif, a guéri et va donner à manger ! Alors qu'il est juif, qu'il connaît les règles de l'alimentation juive et les interdits de manger avec des non-juifs. Il prend du pain, des poissons, les bénit et le repas a lieu, le partage a lieu, autrement, ailleurs, et la foule sera rassasiée. Son besoin a été comblé. Sa volonté, son désir, sa soif, le mot qu'on voudra bien y mettre, sera assouvie : ils venaient juste voir, ils ont été rassasiés. Et vous, qu'attendiez-vous en venant ici ce matin ? et qu'est-ce que Jésus peut combler ? Vous en tant qu'individu, vous en tant que conseillers presbytéraux, vous en tant que paroisse ?

Allons plus loin : que s'est-il passé pour qu'il y ait rassasiement, satisfaction au-delà du juste nécessaire ?

1-ces personnes se sont déplacées et sont venues, cela demande des efforts de quitter ses habitudes, ses zones de confort.

2-Jésus s'est déplacé hors de sa région, hors de son public habituel ; il était attendu ailleurs, alors il est parti, il part à la rencontre de ceux qui le cherchent.

Il a fallu un effort de la part des personnes et Jésus a fait le reste, il est là et rassasie ceux qui espèrent quelque chose, ceux qui viennent voir du nouveau, ceux qui ont envie que leur vie change. Et vous, à

quel endroit êtes-vous, sur quel chemin ? Et la paroisse ? Toute petite et sympathique, mais si petite encore.

Le Conseil presbytéral s'engage dans une nouvelle année de service pour cette paroisse, que cherche-t-il ? Êtes-vous prêts, chacun de vous, Conseillers, à aller voir ailleurs, autrement, à espérer, avez-vous envie du nouveau ? Et chacun de vous, paroissiens habituels, nouveaux, ou en recherche, êtes-vous dans cet effort d'aller voir, d'espérer, cette envie du nouveau ?

Je crois que ce récit nous interpelle déjà sur notre positionnement, sur nos envies, nos besoins. Pour nous et en ce jour de rentrée, pour votre paroisse. Et ce récit nous rappelle qu'on n'a pas à se soucier, car Jésus va faire au-delà de nos besoins. Alors, on peut demander beaucoup, car Jésus peut faire au-delà de nos gestes et de nos limites, il avait juste quelques pains et quelques poissons, cela peut sembler dérisoire et les demandes ont été plus que comblées. Tous sont partis rassasiés. Il a juste nos mains, nos paroles, il a juste nous, vous, cela peut sembler dérisoire et ridicule d'espérer trop, et pourtant...

Je vais vous parler du nouveau projet, vous le connaissez peut-être, pour votre paroisse. Le projet ? Grandir, bien sûr, mais pas seuls ; il y avait des pains ET des poissons ce jour-là. Une première étape est déjà réalisée : des discussions communes entre Conseils presbytéraux d'ici et de Nanteuil les Meaux sur un projet commun pour grandir chacun en se soutenant mutuellement, le premier parce qu'il est tout petit et sans pasteur, le deuxième parce que sa zone géographique est trop grande pour une seule paroisse. Une deuxième étape a déjà abouti : l'accord et le soutien du Conseil Régional pour cette réflexion, débouchant sur la réouverture du poste de pasteur de Château-Thierry - Monneaux, qui était bloqué jusqu'à présent, faute d'une contribution financière à la Région (ou cible) plus élevée. Une troisième étape est en cours, la réflexion sur le poste pastoral : il sera un poste à deux volets, à la fois sur la paroisse de Château-Thierry - Monneaux et sur la ville de la Ferté sous Jouarre, qui se situe à mi-chemin entre les deux EPU, pour y installer à terme un lieu d'Église nouveau, une nouvelle manière d'être Église. Pas d'inquiétude, les financements pourront être de la Région ou ailleurs. Et sur ce 3^e point, et l'ensemble de ce projet, il y aura du nouveau, à voir, à espérer, pour les deux paroisses, et pour ce qui vous concerne ici, pour vous paroissiens !

Alors, ce texte nous interpelle aussi sur ce point : que pourrez-vous, chacun, donner comme effort pour que ce projet aboutisse ? pour qu'un pasteur vienne voir, espère et ait envie d'y croire ? Effort en temps, effort en idées, effort en prière... ?

Rappelez-vous que Jésus avait une foule en attente devant lui ; même s'il n'a eu que 7 pains et quelques petits poissons, il ne s'est pas découragé, il a donné la bénédiction, il a demandé de l'aide aux disciples et la distribution a rassasié la foule. Un pasteur seul ne peut rien, avec Dieu pour appui et le Christ pour guide, il peut beaucoup, et avec un groupe motivé dans chaque paroisse, vous savez, ces pains et ces poissons, tout devient possible ! Alors, à vos idées, à vos prières, voilà de quoi nourrir des conversations, de quoi nourrir les semaines et les mois qui viennent. Le projet a besoin de tous pour vivre.

Enfin, Jésus, après avoir nourri, rassuré, redonné espoir, a renvoyé la foule. Il n'est plus besoin de rester pour recevoir, il est le temps de l'action, des idées, des prières ; à chacun selon ses possibilités. Il suffisait de peu, mais il a fallu 7 pains et quelques petits poissons pour faire advenir le nouveau, redonner vie. Alors, chacun, prenez votre part, confiez à Dieu la route. Qu'il vous donne force et envie, qu'il vous rassure et vous emporte ailleurs, plus loin, loin des soucis du quotidien, dans la joie du Seigneur !

Amen

Pasteure Virginie MOYAT - Château-Thierry, le 29 septembre 2024

DATES & ÉVÈNEMENTS À VENIR

Les cultes sont célébrés tous les dimanches à 10h30 **dans le temple de Château-Thierry** (sauf exception signalée) et présidés par des pasteurs ou des prédicateurs locaux ou de la région. Merci à chacun !

Date	Évènement / Activité	Présidé/Dirigé par
02 et 03, 11/2024	Brocante au temple l'Église protestante unie de Château-Thierry	
03/11/2024	Culte à 10h30	Jean-Philippe Chartrain
08/11/2024	Rencontre biblique à 18h	Jean-Philippe Chartrain
10/11/2024	Culte à 10h30 <i>Ecole Biblique</i>	Nadine Davous <i>Brice Kameni</i>
17/11/2024	Culte à 10h30	Renée Piettre
23/11/2024	KT à 14h	Pasteure Virginie Moyat
24/11/2024	Culte à 10h30 avec Sainte Cène Ecole Biblique	Pasteure Virginie Moyat
01/12/2024	Culte à 10h30 - Culte d'offrande <i>KT (après le culte)</i>	Franck Dautheville <i>Franck Dautheville, Brice Kameni</i>
08/12/2024	Culte à 10h30 <i>Ecole Biblique</i>	André Encrevé <i>Brice Kameni</i>
13/12/2024	Rencontre biblique à 18 h	Jean-Philippe Chartrain
15/12/2024	Culte à 15h30 <i>Fête de Noël de l'Ecole Biblique et KT</i>	Franck Dautheville, Brice Kameni
22/12/2024	Culte à 10h30	Jean-Charles Herrenschildt
25/12/2024	Culte de Noël avec Sainte Cène	Franck Dautheville
29/12/2024	Culte à 10h30	Jean-Philippe Chartrain

Les « **Amis des temples de Château-Thierry et Monneaux** » ouvrent et font visiter régulièrement, et sur demande, ces deux temples classés « Monument Historique », présentant un grand intérêt historique et architectural, dont des vitraux remarquables.

Contact : amistemles@orange.fr, Bernard ou Christiane Guttinger : 06 70 83 11 37 ou 06 71 47 62 42

Si vous voulez le recevoir le prochain bulletin « Vivre ensemble » par mail, envoyez-nous par mail votre adresse e-mail.



Église Protestante Unie de Château-Thierry- Monneaux
8, place de l'Hôtel de Ville 02400 Château-Thierry
Tél : 03 23 84 09 27

<https://templechateauthierry.fr/contact/nous-contacter/>
epu-chateauthierry@orange.fr

Président : Jean-Philippe Chartrain jp.chartrain@orange.fr 06 83 26 44 00

Pasteure référente : Virginie MOYAT epu-ermont@orange.fr 01 34 15 95 00

Catéchèse pour enfants et jeunes : Marie-Noëlle LABRUYERE

« Le Seigneur est mon berger, je ne manquerai de rien » (Ps 23, 1)